

English version below

Datenschutzerklärung gem. Art. 13 DSGVO

Projekt/Anlass: Dissertationspreise der Universität Münster

1. Name und Anschrift der verantwortlichen Stelle

Die verantwortliche Stelle im Sinne der EU-Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) und anderer nationaler Datenschutzgesetze der Mitgliedsstaaten sowie sonstiger datenschutzrechtlicher Bestimmungen ist die:

Universität Münster,
vertreten durch die Rektorin/den Rektor
Schlossplatz 2, 48149 Münster
Tel.: + 49 251 83-0
E-Mail: mailbox@uni-muenster.de

Bei inhaltlichen Rückfragen zum Projekt/Anlass wenden Sie sich bitte direkt an die fachliche Ansprechperson:
Birte Blut
SAFIR Forschungsförderberatung (Abt. 6.1)
Robert-Koch-Straße 40
48149 Münster
Tel.: 0251/83-21451
E-Mail: dissertationspreise@uni-muenster.de

2. Kontaktdaten der/des Datenschutzbeauftragten

Die/Den Datenschutzbeauftragte*n der verantwortlichen Stelle erreichen Sie unter:

Stabsstelle Datenschutz
Schlossplatz 2, 48149 Münster
Tel.: + 49 251 83-22446
E-Mail: Datenschutz@uni-muenster.de

3. Datenverarbeitung im Rahmen der Dissertationspreise der Universität Münster

Die Dissertationspreise der Universität Münster zeichnen exzellente Promotionen, die an der Universität Münster durchgeführt wurden, aus. Die Preise sind jeweils mit 3.000 € dotiert und grundsätzlich nicht teilbar. Das Preisgeld dient der Förderung von Forschungsarbeiten der Preisträgerin/des Preisträgers an der Universität Münster oder auch an anderen nationalen und internationalen Hochschulen. Es kann auch zur Finanzierung der Publikation der ausgezeichneten Arbeit oder eines in Münster stattfindenden Kolloquiums über das preisgekrönte Forschungsthema verwendet werden. Das Preisgeld darf nicht für private Zwecke oder Forschungsvorhaben in der freien Wirtschaft verwendet werden.

Ausgezeichnet werden können die Verfasserinnen/Verfasser von herausragenden Dissertationen. Der Abschluss der Promotionsprüfung (im Regelfall mit der Disputatio/dem Rigorosum) muss innerhalb des vorgegebenen Beurteilungszeitraumes erfolgt und die Promotion sollte in der Bewertung exzellent, d. h. in der Regel mit summa cum laude, bewertet worden sein. Die Arbeit muss noch nicht veröffentlicht sein.

Die Dissertation muss ein sehr hohes Maß an Originalität aufweisen und von hohem wissenschaftlichem Interesse sein. Dies setzt eine Arbeit voraus, die in der Regel nach übereinstimmender Einschätzung von zwei habilitierten Fachvertreterinnen/Fachvertretern einen bedeutsamen Beitrag zur aktuellen Forschung leistet.

a) Umfang der Datenverarbeitung

Für die Dissertationspreise der Universität Münster verarbeiten wir von Ihnen folgende Daten:

- (1) Vorname und Nachname
- (2) Fachbereich, an dem Ihr Promotionsvorhaben durchgeführt wurde
- (3) E-Mail-Adresse und Telefonnummer
- (4) Thema und Beschreibung Ihres Promotionsprojektes
- (5) Foto- und Filmaufnahmen, auf denen Sie zu sehen sind
- (6) Ggf. Ihre Bankverbindung für die Überweisung des Preisgeldes

b) Zwecke der Datenverarbeitung

Die Verarbeitung Ihrer oben genannten personenbezogenen Daten dient der Kontaktaufnahme zu den Nominierten sowie der Nutzung für die Öffentlichkeitsarbeit des Preises und seiner Kommunikation sowie der weiteren Abwicklung des Preisgeldes.

c) Rechtsgrundlage für die Verarbeitung personenbezogener Daten

Rechtsgrundlage für die Verarbeitung Ihrer oben genannten personenbezogenen Daten durch die Universität Münster ist Art. 6 Abs. 1 Satz 1 lit. e), Abs. 3 Satz 1 lit. b DSGVO in Verbindung mit §§ 3 Abs. 1 Abs. 1 Satz 1, 22 Abs. 1 DSG NRW in Verbindung mit § 3 Abs. 1 HG NRW bzw. Ihre Einwilligung, Art. 6 Abs. 1 Satz 1 lit. a und ggf. Art. 9 Abs. 2 lit. a DSGVO.

d) Empfänger*innen Ihrer personenbezogenen Daten

Ihre oben genannten personenbezogenen Daten werden an folgende Empfänger*innen innerhalb bzw. außerhalb der Universität weitergegeben:

Empfänger*innen innerhalb der Universität Münster:

- Rektorat
- Personen aus den Dezernaten 1 (Akademische und studentische Angelegenheiten), 5 (Finanzen und Controlling) und 6 (Forschungsangelegenheiten)
- Personen der Stabstelle Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit
- Personen des Vorauswahlgremiums und der Jury

Empfänger*innen außerhalb der Universität Münster:

- Ggf. Videograph*in/Filmproduktionsfirma

- Öffentlichkeit, soweit im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit des Rektorats über die Dissertationspreise berichtet wird.

Der Öffentlichkeit gegenüber werden dabei nur Ihr Vorname und Name, der Fachbereich, das Thema und eine Beschreibung Ihres Promotionsvorhabens, sowie Foto- und Filmaufnahmen, auf denen Sie zu sehen sind, verwendet

e) Dauer der Speicherung der personenbezogenen Daten

Ihre oben genannten personenbezogenen Daten werden so lange gespeichert, wie sie für die oben genannte Zwecke benötigt werden. Wenn Sie Ihre Einwilligung widerrufen, werden die Daten gelöscht, soweit deren Verarbeitung auf Ihrer Einwilligung beruht und soweit keine gesetzliche Rechtsgrundlage die weitere Speicherung erlaubt.

4. Ihre Rechte als betroffene Person

Sie haben ein Recht auf Auskunft über Ihre von der Universität Münster verarbeiteten personenbezogenen Daten (Art. 15 DSGVO), ein Recht auf Berichtigung Ihrer personenbezogenen Daten (Art. 16 DSGVO), ein Recht auf Löschung (Art. 17 DSGVO), ein Recht auf Einschränkung der Verarbeitung (Art. 18 DSGVO) und ein Recht auf Widerruf Ihrer Einwilligung (Art. 7 Abs. 3 DSGVO).

Den Widerruf können Sie schriftlich oder per E-Mail bei allen unter den Ziff. 1 und 2 (siehe oben) dieser Datenschutzerklärung genannten Stellen erklären.

Außerdem haben Sie das Recht, Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde einzulegen, z.B. bei der Landesbeauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit Nordrhein-Westfalen, Postfach 20 04 44, 40102 Düsseldorf, Tel.: 0211/38424-0, E-Mail: poststelle@ldi.nrw.de.

Data protection policy in accordance with Art. 13 GDPR and consent form

Project/reason: Dissertation Prizes of the University of Münster

1. Name and address of the responsible controller

The responsible controller as defined in the EU General Data Protection Regulation (GDPR) and other national data protection laws of the EU member states as well as other data protection-related provisions is:

Universität Münster / University of Münster
represented by its Rector
Schlossplatz 2, 48149 Münster, Germany
tel.: + 49 251 83-0
email: mailbox@uni-muenster.de

If you have any questions about the project/reason, please contact the responsible staff member:
Birte Blut
Safir Forschungsförderberatung (Dept 6.1)
Robert-Koch-Straße 40
48149 Münster
tel.: +49 251/83-21451
email: dissertationspreise@uni-muenster.de

2. Contact data of the Data Protection Officer

You can contact the Data Protection Officer at:

Data Protection Office
Schlossplatz 2, 48149 Münster
tel.: + 49 251 83-22446
email: datenschutz@uni-muenster.de

3. Data processing in connection with Dissertation Prizes of the University of Münster

The Dissertation Prizes of the University of Münster are awarded in recognition of excellent doctoral theses written at the University. Each prize is worth 3,000 euros and cannot be shared among multiple individuals. The prize money should support the winner's research work at the University of Münster or at another university in Germany or abroad. It can also be used to finance the publication of the dissertation or a colloquium held in Münster highlighting the prizewinning research topic. The prize money cannot be used, however, for private purposes or research projects in the private business sector.

Dissertation Prizes are awarded to the authors of outstanding dissertations. The final doctoral examination (normally the defence/oral examination) must have been administered during the predefined period of

consideration and the doctoral examination (thesis and defence) must have received a grade of “excellent”, or summa cum laude. The dissertation does not have to already be published.

To be considered for the award, the nominee’s dissertation must possess a high degree of originality and be of high scientific/academic interest. This assessment is based on two faculty representatives with post-doctoral qualification (Habilitation), concurring that the nominee’s dissertation represents an important contribution to the current state of research.

a) Scope of data processing

The following personal data is processed in connection with the Dissertation Prizes

- (1) First name and surname
- (2) Department in which your doctoral project was realised
- (3) E-mail address and telephone number
- (4) Topic and description of your doctoral project
- (5) Photos and film recordings in which you can be seen
- (6) If applicable, your bank details for the transfer of the prize money

b) Purposes of data processing

The personal data listed above is processed for the purpose of contacting the nominees, for public relations work and for communication.

c) Legal basis for processing personal data

The legal basis for processing your personal data listed above by the University of Münster is Art. 6(1)(e), Art. 6(3)(b) GDPR in conjunction with Sections 3(1) sentence 1, 22(1) of the NRW Data Protection Act (DSG NRW), in conjunction with Section 3(1) of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (HG NRW), or your consent pursuant to Art. 6(1)(a) and, if applicable, Art. 9(2)(a) GDPR.

d) Further recipients of your personal data

Your personal data listed above is forwarded to the following recipients within and outside the University of Münster:

Recipients within the University of Münster:

- Rectorate
- Members of Dept 1 (Academic and Student Affairs), Dept 5 (Finance and Accounts) and Dept 6 (Research Affairs)
- Team Communication and public relations
- Members of the preselection committee and the jury

Recipients outside the University of Münster:

- film production company
- general public, insofar as the dissertation prizes are reported on as part of the Rectorate’s public relations work.

e) Duration of storage of personal data

The personal data listed above is stored for as long as necessary for carrying out the project. If you revoke your consent, the data will be deleted, provided that its processing is based on your consent and provided that no legal basis permits further storage.

4. Your rights as a data subject

You have the right to information about your personal data processed by the University of Münster (Art. 15 GDPR), the right to rectification (Art. 16 GDPR), erasure (Art. 17 GDPR), restriction of processing (Art. 18 GDPR) and the right to withdraw prior consent to such processing (Art. 7 (3) GDPR).

You may withdraw your consent in writing or by email from the contact persons listed under nos. 1 and 2 (see above) of this data protection statement.

You also have the right to lodge a complaint with the supervisory authority. The responsible supervisory authority is the Landesbeauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit Nordrhein-Westfalen, Postfach 20 04 44, 40102 Düsseldorf, tel: +49 211 / 38424-0, email: poststelle@ldi.nrw.de